

seccions; és a dir, li resten els vots dels pobles on més nodrida ha sigut la votació a favor d'aquest. I veus aquí a en Cambó amb el cor a la mà i la veritat al llabris.

En Cambó és el rei dels malabaristes i dels nigromàntics. Llástima que tot això no li valdrà ésser el virrei de Catalunya!

Es massa lleig i... *tramiendu*.

UN PÀGÉS DE SANT FOST

D'un suposat enterrament

Com obeint a una consigna, l'orgue dels regionalistes i el de la Joventut Nacionalista, mig en serió i mig en broma (però el primer amb una serietat sospitosa), atribueixen actes, al nostre volgut amic En Joan Comas i Pons; amb motiu de la directa intervenció que tingué en les últimes eleccions, que amb seguretat estaven en l'ànim dels partidaris d'En Lligé en aquesta vila, que ho són tots els amics del *sanyó Papet*.

Ens explicarem. Tot hom recordarà els funerals de ric que ens veiérem obligats a celebrar, amb motiu de l'elecció de nostre amic i cabdill en Francesc Torras Villá, l'any 1916. Era conseqüència de l'enterrament de pobre que en Barangé pregonava arreu del districte, amb motiu d'aquelles eleccions provincials. Recordem una *efígie* que havia de penjar-se en un balcó de la plaça del Bestiar i que, per la covardia dels que idearen tant macabra festa, va deixar-se al quarto dels mals endressos.

Únicament cervells malaltissos poden atribuir a cap amic nostre una paròdia, que per el sol fet d'esser-ho, havia de resultar ridícula.

Vetllant per la sanitat, no podíem passejar per la nostra vila cadàvers ja putrefactes, i no vulgué inter-se a nostre amic senyor Comas i Pons, el poc favor de no saber com s'han de tractar els polítics morts.

Las elecciones de Senadores

En la Diputación provincial se efectuó ayer mañana la elección de los cuatro senadores por esta provincia. A las diez de la mañana se constituyó la mesa definitiva bajo la presidencia del señor Vallés y Pujals, comenzando seguidamente la votación, que duró hora y media.

Acto seguido se efectuó el escrutinio, que dió el siguiente resultado:

Don Luis Argemí y de Martí, 268 votos; don Juan Garriga Massó, 272; don Ricardo Ramos Cordero, 273; don Luis Sedó Guichard, 272; don Luis G. Pons y Enrich, 83; don Manuel de Cuadras y Feliu, barón de Cuadras, 83; don Pedro Milá y Camps, 85; don Luis Moret Catalá, 81; don Alejandro Lerroux, 1; don Francisco Layret, 1, y papeletas en blanco, 12.

Fueron proclamados los cuatro primeros, señores Argemí, Garriga y Massó, Ramos y Sedó, que integraban la candidatura regionalista.

Al conocerse el resultado, parte del público prorrumpió en aplausos; se entonaron «Els Segadors» y se dieron vivas a Cataluña y a la autonomía. Se oyeron además gritos de ¡Abajo los traidores!

El presidente dijo que concedía la palabra al diputado provincial señor Torras para que formulará una protesta que le había anunciado.

Entonces se reprodujo el escándalo, que

cortó el presidente a campanillazos. Restablecido el orden, el señor Torras protestó de que a algunos compromisarios que habían presentado sus credenciales después de las doce de la noche del sábado último se les permitió votar y a otros, que estaban en el mismo caso, no se les consintió; por esta circunstancia, tomar parte en la votación. Al propio tiempo protestó el señor Torras de que el candidato don Luis Argemí, que acababa de ser elegido senador, presentara la dimisión de diputado provincial que ejercía en período electoral.

El señor Argemí hizo una contraprotesta, diciendo que no hay disposición legal alguna que impida dimitir los cargos de elección popular en período electoral.

El presidente, después de manifestar que constarían en acta la protesta y la contraprotesta de los señores Torras y Argemí, levantó la sesión a las doce y cuarto.

Terminadas las elecciones se repitieron los aplausos y los vivas, continuando los comentarios vivísimos y las discusiones apasionadas; pero poco después se restableció la calma, abandonando, compromisarios y público, el palacio de la Diputación.

De «La Vanguardia» del día 16 del corriente.

LOCALES

Tenemos inmejorables noticias referentes a la pronta realización de las obras que faltan para que pueda utilizarse el puente sobre el Congost en esta villa, y el trazado de la carretera que lo une con la de Barcelona.

Es de esperar que muy pronto tendrán favorable resultado las gestiones para conseguir la unión de la carretera que afluye a dicho puente con la de Caldas.

También tenemos inmejorables impresiones respecto a la construcción del puente sobre el Mogent, en La Roca, cuya subasta tendrá efecto muy pronto; y con respecto al de Montornés, abrigamos la seguridad de que será prontamente un hecho su edificación.

Parece que también hay la mejor disposición, por parte de la Mancomunidad de Cataluña, para dotar muy pronto de teléfono las vecinas poblaciones de Parets, Lliçà de Munt i Lliçà de Vall, y al propio tiempo, unir la central particular de Santa Eulalia con el pueblo del mismo nombre.

Celebramos tan halagadoras nuevas

Recortamos de la prensa de la capital:

«La Comisión provincial ha pasado a las comisiones de Hacienda y Gobernación, respectivamente, una moción del diputado provincial señor Torras Villá, tendiendo a que se aumente en setenta y cinco céntimos de peseta diarios el haber que disfrutan los mozos de escuadra, y otra proponiendo el estudio de la reorganización del propio cuerpo»

El domingo, día 15, el *Orfeo Granollert* realizó una gira campestre al vecino pueblo de La Roca.

De La Unión Liberal partieron los orfeonistas, a quienes acompañaban infinidad de socios protectores, muchos de ellos con sus familias, formando larga caravana los carruajes en que realizaron el agradable paseo.

En la fuente llamada de Can Borrell esperaban al *Orfeo* el Ayuntamiento de La Roca y el coro *La Energía*, con su estandarte. Previo

cordial saludo, a quienes dieron tal muestra de atención, por el alcalde de esta villa señor Montañá y el diputado provincial Sr. Torras, que acompañaban a los excursionistas, esparramáronse éstos en animados grupos, que despacharon la merienda llevada a propósito, en el hermoso y pintoresco paraje de las orillas del Mogent.

Luego se organizó vistosa comitiva, que se dirigió al Ayuntamiento, en cuya plaza, atestada de público, cantó el *Orfeo* el «Himne a la Senyera»; «Sota de l'olm» y «Sant Joan i Sant Josep», habiendo de repetir ésta, para acallar la ovación con que fué premiada la labor de los orfeonistas y de su joven e inteligente maestro don Aurelio Font.

En obsequio a los excursionistas, en la sociedad *La Unión* se celebró animado baile, que se prolongó hasta el anochecer, haciendo su regreso el *Orfeo* muy cerca de las diez de la noche.

Terminó tan agradable fiesta con un baile de sociedad en La Unión Liberal, que se vió muy concurrido, y cuyo programa, como el de los demás festejos, interpretó la orquesta «La Moderna».

Los alumnos del Colegio de Segunda Enseñanza de esta villa, han sufrido el examen de sus asignaturas en el Instituto de Gerona y en la Escuela Superior de Comercio de Barcelona. El número de examinandos, que en el curso pasado fué de 7, este año se ha elevado a 23. Los resultados obtenidos sobre 130 exámenes han sido los siguientes: Sobresalientes, 17; Notables, 49; Aprobados, 52.

A pesar de las lamentables contrariedades respecto al personal docente, con que hubo de luchar el Colegio, nos es muy grato hacer constar que el resultado es muy satisfactorio.

DESDE BIGAS

Con gran animación se ha celebrado en este pueblo una hermosa fiesta, con motivo de la bendición de dos nuevas campanas para la Iglesia Parroquial,

Al acto, que resultó muy efusivo y simpático, asistieron el diputado provincial por este distrito señor Torras Villá, los ex diputados señores Ballvé de Gallart, Bosch y Catarineu, Torres y Ballester, el alcalde de Granollers señor Montañá, don Claudio de Boét, representantes de casi todos los municipios del distrito, y los curas párrocos de La Ametlla, Santa Eulalia, Canovellas y Riells.

Fueron padrinos el Marqués de Olérdola y el fabricante don José Umbert. El deán del Vallés, en representación del señor Obispo de esta diócesis, bendijo las campanas, a las que se impusieron los nombres de Sofía, por parte del señor Umbert, en memoria de su virtuosa madre, y Ana María, por parte del señor Marqués de Olérdola, como delicada atención a la señora madre del diputado provincial señor Torras Villá.

La agrupación coral de La Ametlla y la orquesta de Tarrasa dieron un brillante concierto, que fué muy aplaudido por la numerosa concurrencia.

Los invitados fueron obsequiados en la casa rectoral con un espléndido banquete.

A los postres, pronunciaron elocuentes brindis alusivos al acto y enalteciendo el amor a España y a Cataluña, los señores Torras Villá, Sala y Marqués de Olérdola.

La fiesta en conjunto, dejará eterna impresión en el ánimo de los que asistieron a ella, y un recuerdo impercedero a los sencillos habitantes de este pueblo.

C.

Imp. Garrell : Granollers : Teléfono 117